

En la capital.	4'50 ptas. trimestre
Id. fuera de la capital.	5 id. id.
Id. Ultramar en oro.	18 id. semestre
Id. un año en oro.	25 id.
Extranjero.	7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª-1.ª

LA LUCHA

Anuncios.
 En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1'50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Insértese ó no, no se devuelve el original.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 22 Setiembre de 1891.

NUMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.490

Secretarios y Vicesecretarios de Audiencias.

Por falta de espacio no nos hemos ocupado del decreto publicado en la *Gaceta* acerca de las secretarías de las audiencias de lo criminal. Como el asunto es de interés, porque trata de dar estabilidad á los cargos de secretario y vicesecretario, damos á continuación un extracto de las principales disposiciones dictadas por el señor ministro de Gracia y Justicia.

Como consecuencia del espíritu del proyecto de ley por el Sr. Villaverde presentado á las Cortes, quiere cerrar la puerta á todo nombramiento que lleve el carácter de interino, y facilitar el medio de llegar en breve término á la oposición y el examen.

Hasta que las oposiciones para la carrera de secretarios judiciales se celebren, previa la redacción del oportuno reglamento y la publicación en su día de las necesarias convocatorias, se acudirá al buen servicio de las secretarías con nombramientos definitivos, que recaerán respetando derechos atendibles, ya en vicesecretarios activos que reúnan condiciones análogas á las que exige la ley para optar á juzgados de entrada, ya en cesantes y excedentes de igual categoría que hayan servido en propiedad, ya en aspirantes á la judicatura, aunque éstos sigan perteneciendo al cuerpo con todos los derechos por la oposición adquiridos.

Al efecto, se dispone:

1.º Que no se hagan nombramientos de secretarios y vicesecretarios de Audiencia de lo criminal con el carácter de interino.

2.º Que las vicesecretarías se provean en los aspirantes á la judicatura que lo soliciten, sin perder sus derechos en el cuerpo, y á falta de aspirantes se saquen á oposición.

3.º Que puedan proveerse también en vicesecretarios cesantes que lo hayan sido en propiedad.

4.º Que los actuales vicesecretarios interinos conserven su cargo con igual carácter.

Las secretarías se proveerán también en aspirantes á la judicatura, vicesecretarios en propiedad con dos años de servicios ó interinos con cuatro, y á falta de ellos por oposición.

Se computará por el abono de los cuatro años.

Serán preferidos entre los solicitantes los de mayor categoría, y pueden presentarse las solicitudes en todo tiempo, y desde luego al ministerio de Gracia y Justicia en la inteligencia de que no se han de anunciar las vacantes en la *Gaceta*.

¿Y DESPUES?

Dos jóvenes, oficiales de caballería, retirábanse una madrugada despues de una noche pasada entre los desórdenes del juego, al mismo tiempo que algunas gentes entraban en la iglesia de las Salesas de Madrid á oír la primera Misa.

Instigados por los vapores del vino, ocurrioles la impia idea de entrar en el templo, tal vez con el propósito de profanar su santidad con alguna grosera burla; á pocos pasos de la puerta había un confesionario, en el que un venerable sacerdote esperaba á los que quisieran llegar á lavarse en el Santo Tribunal de la Penitencia.

—Mira ese cura—dijo uno de los jóvenes á su compañero;—¿qué está haciendo ahí?

—Debe estarnos esperando—contestó el otro.

—No es muy probable; porque no debemos tener facha de congregantes; pero por

LA HUMANA COMEDIA.

VII.

César: antes de morir te saludamos.
 (Los gladiadores.)

Agradezco vivamente el envío de un ejemplar del número 367 del periódico en que, uno de mis apreciables maestros, trata de desilusionarme diciendo que no me calificó de *embustero* y que, suponiendo yo lo contrario, soy un *calumniador* y un *tonto*.

¡Gracias, estimado censor, gracias por tantas mercedes! pero á pesar de mi gratitud, temo el peligro que corro, ya que no de ser víctima de alguna agresión qui-jotesca, *ad hominem*—que todo podría ser andando el tiempo,—del en que me ponen los ataques de risa que me ocasionan las humoradas irónico-satíricas de mi involuntario censor; risa ocasionada por la satisfacción que me causa el ver que ataca mis *ripios*, mientras él comete igual figura retórica al escribir *me parece á mi*, pues ó yo sueño, ó ese *mi* es un innegable *ripió*. ¡Cuánta razón tenía Jesucristo al decir: *Todos veis la paja en el prójimo, más no veis la viga en vosotros mismos!* algo parecido que no recuerdo bien.

Según el primer diccionario que tengo á mano, *Ripio* es:

La palabra ó palabras que se ponen precisamente para llenar el verso, y están como demás en la sentencia. Estiéndese también á las conversaciones.

Meter ripio, equivale á:

Introducir cosas de poca sustancia entre las importantes.

Lo antedicho me inclina á sospechar, que no solo es un *ripió* el referido *mi*, sino que lo son desde el principio hasta el fin los dos artículos en que mi inimitable censor se ocupa de la poco importante composición mia titulada *No te cases*, indigna de figurar entre los notabilísimos escritos socialistas del periódico mencionado.

Pero: ¿qué ha de importarme la censura de diarios que no leo, sino por que mi educación no me permite desairar á quien me los remite?

Yo considero archivenenosas las publicaciones atéas en que se ataca á la religión católica y á las personas que poseen capital adquirido, muchas veces, á fuerza de laboriosidad y economía, por cuyo motivo no acostumbro leerlas.

¿Qué ha de importarme que un individuo califique mis escritos de la manera que lo hace mi sapientísimo censor? Dicho *ciudadano* opina que mis versos no valen un pito y exige que los defienda; pero ¿cómo he de hacerlo, si *yo soy del mismo concepto* como dice no sé quién, en no sé qué drama andalúz?

Yo escribo para ocupar mis ocios, y cuando leo lo que he escrito, lo hago como un fumador contempla el humo de su cigarro y me importa poco que se presente

si acaso nos espera, debíamos acercarnos.

—Vaya una tontería.

—A mí no me costaría trabajo; y eso que hace mucho he perdido la costumbre de arrodillarme.

—Pues entonces, vete tú.

—Allá voy; espérame un poco, que te vas á divertir.

El aturdido joven avanzó hasta el confesionario, y se colocó, sin decir nada, en disposición de confesarse.

El compañero, sonriendo, se sentó para esperar al improvisado penitente.

Entretanto, éste sostenía con el sacerdote un animado diálogo, que excitaba la curiosidad de su compañero.

El sacerdote había conocido desde luego la intención del militar, que no era la de hacer una formal confesión. Así es que sin esperar á que él hablase le dijo con dulzura.

—Caballero, conozco que no viene V. con disposiciones para confesarse; que más bien trata V. de burlarse de las cosas de

un desfacedor de entuertos diciendo que no son tan notables como los escritos por Zorrilla,—porque lo sé antes de que él lo diga,—como nada le importaría al fumador que algun papanatas dijese que su cigarro no produce tanto humo como una locomotora.

Si no tengo talento, la culpa no es mia,—pues yo bien quisiera ser tan sabio como mi elocuentísimo censor—sino de mi escasez de númen ó genio poético; en cambio me sobra amor pátrio y religiosidad; por esto procuré enaltecer el sacramento del matrimonio en el malhadado *No te cases* de que me cabe la satisfacción de ser autor á pesar de sus defectos.

Si; tengo patriotismo y religiosidad; y por si acaso alguno de mis verdaderamente estimados lectores piensa que no obro como aconsejo, tenga bien presente que siento mucho que mis pasiones me hagan olvidar los preceptos católicos.

La religiosidad la tengo por convicción espontánea de mi conciencia: el patriotismo le siento, además, por tradición de familia, pues ya he dicho en otras ocasiones que mi tío D. José Igual y Bosch pertenecía al regimiento de Ultonia que tan bizarramente coadyuvó á la defensa de Gerona contra los franceses, y que el hermano de mi madre, D. Antonio Barnó y Prats, cayó herido durante una batalla en las cercanías de Vich, siendo subteniente del regimiento de Soria, en la misma época.

En cuanto á mi, es bien sabido que en las calles de Barcelona y en los campos de batalla he cumplido mi deber combatiendo á la demagogia y auxiliando heridos.

Felizmente, según mis apreciaciones, estamos atravesando una época pacífica y no me ocupo de política como lo hacia durante el gobierno presidido por Sagasta; por eso escribo en verso cuatro nimiedades, para no perder la costumbre de manejar la pluma, á pesar de constarme que mis composiciones no salen como yo quisiera.

¡Pobres Musas! exclamó mi archi-excelentísimo censor; pues amigo, le respondo yo: la culpa es mia en atreverme á remitir mis escritos á mis amigos directores de periódicos que disponen su inserción; pero el que salgan malos se debe á esas desagradecidas señoras que tanto compadece mi censor, pues hace cuarenta y seis años escribí:

A Erato.

Cuan gratas son las auras vespertinas al mecer las silvestres enramadas; cuan bello el arroyuelo cuando sus frescas linfas reflejan el azul del claro cielo; cuan tierno y delicioso es gozar el conjunto del bullicioso canto de las aves; del ambiente cargado de perfumes,

Dios y sus ministros. Pero yo le perdono de todo corazón, y pido al Señor le perdona también.

El joven, algún tanto desconcertado, quiso en vano formular una excusa.

El sacerdote le interrumpió diciéndole:

—No; no tiene V. necesidad de disculparse; no hablemos más de esto. Pero puesto que V. ha venido á buscarme, conversemos un poco. Ya veo que es V. militar; ¿es V. casado ó soltero?

—Soltero.

—Y su graduación ¿cual es? porque yo entiendo poco de galones y estrellas.

—Soy teniente.

—¿Qué edad tiene V.?

—Veintidós años.

—No tiene V. mala carrera. ¿Y cuáles son sus aspiraciones para el porvenir?

—Ser capitán.

—¿Y despues?

—Despues, comandante.

—¿Y despues?

—Despues, teniente coronel, coronel, y

balsámicos, suaves, que despiden las flores al consagrar al sol sus mil colores!.. Erato, musa mia, anima mis cantares

y haz que sean tan gratos como el tierno murmullo de la ría; préstame tu armonía y entonaré mi acento; y así como las flores consagran sus matices al que les dá la vida,

y cual los ruiseñores saludan la mañana cuando su disco ardiente el astro rey nos muestra desde oriente, al pulsar yo la lira el Genio ensalzará que al vate inspira.

En cuanto á la definición de la palabra *Fénix*, dispénsame mi estimado censor si le digo, que abriga la convicción de que por antonomasia se llama *fénix de los ingenios* á Lope de Vega, porque en él renació la buena literatura.

En el ya referido diccionario, leo: FÉNIX. Ave fabulosa que se creia renacia de sus cenizas, y: Lo que es exquisito ó único en su especie.

No pudiendo creer yo que sea único en escribir mal, por que en Figueras hay quien me secunda; dije que me sorprendia se me calificase con ese nombre que devuelvo.

Olot.—Ildefonso Igual.

PEREGRINACIÓN DE OBREROS Á ROMA.

Dentro de pocos días saldrá de París el primer grupo de obreros franceses que van de peregrinación á Roma, para ofrecer á Su Santidad el Papa León XIII, el testimonio de su adhesión y respeto.

Será esta, seguramente, la peregrinación más numerosa que, hasta el presente, se ha dirigido á la ciudad Eterna, pues el número de obreros que en ella irán excede, según se cree, de 20.000.

Como el precio del viaje, comprendiendo la alimentación en el camino, será de 85 á 270 pesetas, según el punto de partida, se necesitan para realizar la peregrinación proyectada sumas considerables, que han sido reunidas por los obreros mismos.

En los centros en que ningún obrero ha conseguido reunir la cantidad suficiente para emprender el viaje, se ha recurrido á una suscripción voluntaria, formándose en cada fábrica, en cada centro industrial, industrial, comercial ó agrícola, grupos de 10, 12 ó 100 obreros que, por medio de cuotas modestas, han reunido la suma necesaria para que uno de ellos, designado por la suerte, represente á sus compañeros en la peregrinación.

Cada peregrino ha debido entregar su cuota quince días antes que el fijado para la partida á la Comisión de la diócesis á que pertenece, recibiendo, en cambio, un

si puedo, general.

—¿Y no piensa V. casarse?

—Probablemente me casaré.

—Supóngase V. brigadier y casado; ¿qué piensa V. para despues?

—Despues, despues.... me retiraré á vivir en casa en paz con mi mujer y mis hijos.

—¿Y despues?

—¿Cómo despues?

—Sí, despues de todo eso—dijo con tono serio el sacerdote.

—Despues, me moriré—respondió el oficial desconcertado por el aplomo de su interlocutor.

—¿Y despues?—insistió el cura.

El joven se estremeció; no había llegado nunca á pensar en ese *despues*, ni esperaba recordarlo de un modo tan original. Así es que se calló, completamente desconcertado.

—¿No me responde?—le dijo gravemente el confesor.—¿V. ignora lo que le pasará á V. *despues*? Me ha dicho V. lo que su-

librito con el billete del camino de hierro, bonos para las comidas durante el viaje y una indicación del sitio donde ha de alojarse en Roma.

Después de cada comida, serán recogidos los bonos cortados del librito para entregarlos al representante de la agencia de viajes que se ha encargado de la peregrinación.

Los organizadores de la expedición habrían deseado reunir á los 20.000 obreros de una soía vez alrededor del Papa, pero han comprendido que esto era imposible. Su Santidad ha concedido cinco audiencias generales, fijadas para los días 18, 21 y 26 de Setiembre y 1 y 5 de Octubre; de esta manera podrán ver y oír todos los peregrinos á León XIII.

Es digna de señalarse la circunstancia de que mientras las provincias francesas del Norte y del Oeste contribuyen á la peregrinación con un número muy grande de obreros, París enviará 300 á lo sumo.

Los comerciantes de Roma esperan, naturalmente, locos de alegría la llegada de los peregrinos, aunque el deseo manifestado por Su Santidad de alojar y alimentar á un gran número en el Vaticano, ha disminuido algo su entusiasmo. El júbilo es aún mayor, si cabe, entre los cocheros, que se las prometen muy felices paseando durante un mes á tanta gente, deseosa de admirar las maravillas que encierra la antigua céntrica de los Papas.

Tan grande es la veneración que sienten por M. Harmel, organizador de esta como de otras peregrinaciones anteriores, que el año pasado le nombraron cochero honorario, regalándole un látigo de honor.

El municipio, por su parte, también le obsequia y le considera, y en cuanto llegó á Roma puso á sus órdenes cien guardias, con la misión de impedir que cualquier desorden turbe la grandiosa manifestación de los obreros franceses, que por lo visto, lo mismo hacen á pelo que á pluma, como vulgarmente se dice, alborotándose en Mayo y acudiendo en Setiembre á los del Romano Pontífice para obtener el perdón, sin duda, de sus revueltas y desórdenes.

Noticias locales y generales

A consecuencia de un oficio de la Dirección general de comunicaciones, el propietario del edificio en donde hoy se halla establecida la Principal de correos ha ofrecido dar, además de los pisos todos, el sitio necesario para almacenes de telégrafos. De este modo quedará en un mismo edificio instalado, todo cuanto se refiere al cuerpo de comunicaciones.

—Dicen de Berlín, con referencia á los atropellos de que son continuamente víctimas los extranjeros establecidos en el Celeste Imperio, que á pesar de no tener Alemania allí misión alguna, se propone cooperar á la acción de las demás naciones para exigir del Gobierno chino que cesen semejantes atropellos.

En consecuencia de esto, además de la intervención diplomática, el Gobierno alemán ha dispuesto aumentar su escuadra

cederá antes; voy á decirle lo que le pasará después.

Después de muerto, caballero oficial, su alma comparecerá delante de Jesucristo; será juzgada, no según la gloria humana, que habrá pasado como un sueño, sino según las buenas ó malas obras. Si Vd. ha sido fiel observador de las leyes de Dios, si ha cumplido Vd. los sublimes preceptos del Evangelio, se salvará; y colocado por el Señor al lado de los justos, irá Vd. á gozar de la inefable dicha de la eternidad. Si por el contrario, siguiendo sus pasiones se ha olvidado del servicio de Dios; si desechando los saludables consejos y los avisos que la Providencia le habrá dado á cada paso para ayudar á su conversión, se ha obstinado Vd. en vivir impetente, por más general, por más sabio que usted haya sido, oírà Vd. de Aquel Juez inflexible y recto la terrible sentencia: «Retírate lejos de mí, maldito, al fuego eterno, que está siempre preparado para los servidores del demonio.»

Usted habrá nacido cristiano, de padres cristianos; quizá su santa madre le habrá

en los mares de aquel vasto imperio asiático, ordenando al almirante que, cuando sea necesario, obre en combinación con las escuadras de las demás naciones, prescindiendo en aquella cuestión de la existencia de la Triple alianza.

—El Ayuntamiento y Junta de recursos para arbitrar medios con que contribuir á aliviar las muchas penas que afligen á nuestros hermanos de Consuegra, Almería y otros puntos, en Figueras, han designado para depositario de cuanto se recauda, al banquero de la localidad D. Rafael Jordá.

Bien puede enorgullecerse el Ayuntamiento de Figueras de ser uno de los primeros que ha tomado la iniciativa en empresa tan laudable. Aquí comienzan ahora á moverse algunas jentes y la autoridad gubernativa, cuando en estos asuntos la oportunidad vale mucho por más que diga el refrán aquello de «más vale llegar tarde que rondar un año.»

—Ayer amaneció el tiempo nuboso y amenazando lluvias, que por cierto cayó menuda en las primeras horas de la mañana.

En otro lugar verá el lector lo que dice Noherlesoom, y comprenderá que esto no tiene nada de particular para lo que en otros puntos puede ocurrir.

—Los gastos del Estado en las posesiones españolas del golfo de Guinea durante el corriente año económico, se presuponen en 329.103'39 pesos, distribuidos en capítulos, artículos y servicios.

Los ingresos para cubrir las obligaciones en las mismas posesiones durante igual período, se fijan en 329.102'39 pesos.

—En Camallera ha sido extremado el conocido integrista D. Joaquin Ribot, cuyo alivio deseamos.

—Telegrafían de Brownsville, en la frontera mejicana, que Catalina Garra, á la cabeza de 40 filibusteros acaba de cruzar el Rio Grande con objeto de organizar en Tamailipas una partida sediciosa, empezando con estos elementos un movimiento revolucionario contra el presidente de la república, señor Díaz, cuya gestión político-administrativa está creando numerosos adversarios.

¡Oh! si la república es la bienaventuranza popular. Por las muestras no cabe duda.

—¿Porqué no publican ustedes los datos referentes al impuesto y cobranza de consumos en la capital? nos pregunta un amigo.

Pues porque hay que mendigar datos, y aun después de mendigarlos acaban por no darlos ó por darlos pobres y atrasados, y para eso no queremos exponernos á que nuestros amigos de la Administración de Contribuciones nieguen lo que debieran dar espontáneamente.

Por esto.

—Dicen de Southampton, que el vapor *Moselle*, de la Mala Real inglesa, con el tesoro del ex-presidente chileno Balmaceda á bordo, acaba de fondear en aquel puerto.

Poco después de darle entrada se incautó á rezar, ¿no es cierto?

—Señor, no me recuerde Vd. á mi madre—exclamó el oficial conmovido;—la perdí hace mucho tiempo, cuando apenas balbuceaba su nombre.

—Caballero—dijo el eclesiástico en tono solemne, sin parecer que hacía caso del oficial,—ha venido Vd. con el propósito de burlarse; es usted hombre de honor, y comprenderá que me debe una satisfacción. Pues bien: exijo que todas las noches, al acostarse, se acuerde de esta aventura, y piense una sola vez *¿qué será de mí después de la muerte?* ¿Me da su palabra de honor de hacerlo así?

—Se la doy—respondió el oficial, que deseaba poner fin á aquella situación.

—Bien; pues ahora retírese, y si algún día me necesita, acuérdesse del P. N., y búsqume aquí.

El jóven se retiró bastante preocupado. Su compañero, que le esperaba ya impaciente, salió tras él de la iglesia, y le preguntó, bromeando, acerca de lo que le había dicho el cura. Contestó de un modo evasivo, y con el primer pretexto abando-

to la policía de 145.000 libras esterlinas, propiedad del ex-dictador, remitiendo la cantidad bien custodiada al Banco de Inglaterra.

El abogado mister Kenyon Parker, en representación del Gobierno chileno, presentó inmediatamente una solicitud al juez mister Kollins, pidiendo ordenara á los banqueros M. Hoare que se abstengan de aceptar y negociar los giros de un cierto Eyre contra los fondos remitidos por Balmaceda, y como los expresados banqueros Hoare no se opusieron á la demanda, el juez dió el auto solicitado.

—Como dijimos, en la tarde del pasado sábado llegó á Figueras el elocuente cuanto fogoso Diputado republicano federal por aquel distrito señor Vallés y Ribot, que fué recibido en la Estación férrea por un grupo de sus correligionarios.

Como tenemos dicho, el experto letrado y jefe de su partido, permanecerá en Figueras algunos días visitando durante ellos varios pueblos del distrito.

—Telegrafían de Moskogle,—en el territorio indio,—que una cuadrilla de bandidos detuvo y asaltó hace tres días un tren correo de la línea Missouri-kansas y Texas que se dirigía al Sur. Puestos boca abajo todos los empleados del convoy ante las bocas de algunas carabinas Winchester, algunos de los asaltantes, sin molestar en lo más mínimo á los pasajeros, forzaron la caja de caudales del coche-correo, y después de llevarse el dinero que contenía por valor de 25.600 duros, escaparon internándose en los bosques.

—El reloj de la Catedral y también con frecuencia el de la Casa Capitular, traen mareado al vecindario, sobre todo el primero por ser quien sirve de tipo al público para la distribución del tiempo.

Y no hay que hacer hoy cargos al relojero que lo cuida, porque lo que hace el señor Forgas es lo que aquel médico á quien le confían un enfermo en último grado de tuberculosis pulmonar, querer vencer un imposible.

El reloj es viejo, de construcción antigua y está desgastado por todos sus lados y esa enfermedad que el público lamenta, es de las incurables, extrañando mucho que el Cabildo Catedral no tome sobre el particular una determinación radical hoy que tan baratos van los relojes de torre, tan buenos son y tan fáciles de adquirir. Hemos oído decir, cosa que nos resistimos á creer, que dentro del Cabildo hay quien se opone á que se reemplace el actual reloj por otro nuevo; pero aunque hay quien así pretenda oponerse á una mejora reclamada por todo el vecindario y hasta por las mismas necesidades del Cabildo, ese señor Canónigo ó señores Canónigos serán pocos, puesto que la mayoría opina por la reforma, y como todo en el Cabildo se resuelve por sufragio, votos serán triunfos y asunto resuelto, mayormente cuando, repetimos, hoy los relojes buenos se adquieren por cantidades fabulosamente bajas comparándolas con las que antaño se invertían en una compra cualquiera, y siendo así y habiendo fondos, el sacrificio

no á su amigo.

Dos días después, una mañana muy temprano, un jóven entraba en la iglesia de las Salesas; dirigióse á un confesonario en el que esperaba un sacerdote, que al verle llegar elevó sus ojos al cielo murmurando una plegaria.

El P. N. había reconocido al jóven oficial, á pesar de venir vestido de paisano.

—Ya me tenéis aquí, padre mío—dijo casi con lágrimas en los ojos el penitente;—quiero confesarme; pero como hace muchos años que no lo hago, quisiera que me dirigierais.

Cerca de una hora duró la confesión, al cabo de la cual el jóven se levantó visiblemente conmovido, después de recibir la absolución de todas sus culpas.

Algunos días después *La Correspondencia de España* anunciaba que el jóven oficial D.... había pedido su licencia absoluta para dedicarse á la carrera eclesiástica.

Hoy aquel jóven, que todavía lo es, pues apenas cuenta treinta y seis años, es un sacerdote ejemplar; dueño de una respetable

sería poco penoso y muchos los plácemes de todo un pueblo que clama á toda hora contra las informalidades y chocheos de ese desconcertado reloj.

—Está ya organizada en París la Compañía que ha de exportar la pesca de perlas en las aguas portuguesas de Africa, sobre la base de la concesión hecha al mayor Serpa Pinto.

Este célebre explorador se encuentra desde hace días en París.

—Leemos:

El Sr. Ruiz Zorrilla ha regresado á París, convencido de la impotencia de su partido y profundamente disgustado de lo que ocurre entre los elementos revolucionarios españoles.

Pues que creía D. Manuel? Lo que debe hacer es venirse á España, dejarse de imposibles y ver si puede poner en paz á los suyos mismos, ya que unir á los republicanos todos es tarea superior á sus fuerzas. Buenos estamos aquí para revoluciones; lo que queremos es paz y trabajo, que libertad tenemos muchas veces hasta de sobra.

—El vecindario de Santa Coloma de Farnés celebrará su fiesta mayor los días del 23 al 27 inclusivos, con funciones religiosas, iluminaciones, bailes públicos y de sociedad, serenatas, conciertos, fuegos artificiales, etc., etc, habiendo la Empresa de los ferro-carriles acordado expedir billetes á precios reducidos.

—Los *Hermanos de la doctrina cristiana* se han encargado de la enseñanza del Colegio Vidal de San Feliu de Guixols y, con este motivo, una buena parte del vecindario se muestra contrariada.

Si el lector recuerda lo que dijimos acerca de lo que ocurría con aquel Centro fundado por la magnanidad del difunto señor Vidal, no ignorarán lo que sucede y lo que sucederá, puesto que los administradores del legado Vidal no responden ni de mucho, al deseo y fin de aquel insigne patrio.

—Noticias de Melilla comunican, que hace cinco días se presentó en aquella plaza una mora disfrazada de hombre, pidiendo amparo al gobernador contra los malos tratamientos de su marido.

Este reclamó su mujer al bajá, quien á su vez hizo la reclamación al gobernador de Melilla, que se negó á devolverla.

Con este motivo, escitados los moros, dicen se niegan á surtir de víveres la plaza mientras no se haga la devolución.

El marido de la mora dice que la compró con su dinero, y que puede matarla si quiere como si fuese una caballería.

El gobernador ha entregado la mora al bajá, quien ha prometido responder de su vida.

—La muger más vieja de América, y quizás del mundo, es Isabel Potter, una negra que habita Castel-Connty, y que ha alcanzado la edad de ciento treinta y seis años.

Su descendencia se eleva á 4.436 personas. Su primer hijo murió á los ciento seis años, y el último cumplió noventa y cinco en 9 de Julio del 89.

La buena mujer conserva el documento que acredita que la última vez que fue

ble fortuna, la consagra, así como su vida, á hacer el bien, y durante la guerra pasada ha prestado grandes servicios en uno de los ejércitos beligerantes, auxiliando á los heridos, y estando siempre cumpliendo con su ministerio en los sitios de mayor peligro, prestando á los moribundos el consuelo de morir bajo el amparo de la Iglesia y en la gracia de Dios.

Aunque vive expatriado, hay algún punto en España donde se sienten los beneficios de su inagotable caridad, y donde su nombre es pronunciado con santo respeto y veneración.

Esta anécdota de su vida, que coincide tanto con otra que cuenta Mons. Segura en uno de sus libros, la ha oído el autor de estas líneas de labios del compañero que entró con él en la iglesia, el cual, con este ejemplo, varió por completo de conducta, y hoy es un honrado padre de familia, después de haber sido un militar pundonoroso y leal.

S. M. Granizo.

comprada, lo fué por 600 duros, cuando tenía setenta años.

Según dice *L' Avenir Militaire*, el número de Suboficiales reenganchados que tenía el ejército francés el día 1 de Febrero del corriente año, era el siguiente:

Infantería, 13,717; tropas de Administración, 1,991; Caballería 3.203; Artillería, 4.127; Ingenieros, 508; tren de equipajes, 529; total, 34.003.

Como se ve por las anteriores cifras, el ejército francés cuenta con gran número de sargentos veteranos para la mejor instrucción de las tropas, lo cual se considera como muy conveniente en la vecina República.

Un periódico alemán dice que actualmente vive en Baden una anciana que fué criada de Beethoven. Ha pasado mucho tiempo en el hospital; pero al presente está en la casa donde el gran músico compuso su *Novena sinfonia*.

Esta casa no pertenece á la Municipalidad, ni siquiera ha sido restaurada, y hoy la ocupan unos talleres de costura.

La anciana se acuerda muy bien de Beethoven, «aquél músico maniático y chiflado», como ella le llama.

Si las gentes no fueran tan tontas—dice á los que van en peregrinación á visitar el cuarto de Beethoven—verían que ninguno de sus retratos se le parece. Beethoven, que no se peinaba nunca, tenía un aspecto salvaje y sombrío.

El Sr. Calderón, Interventor de la subalterna de Hacienda de la Carolina, niega la noticia referente á haberse fugado en unión del Administrador, como ha dicho casi toda la prensa de Madrid; por el contrario, el Sr. Calderón se presentó en el mencionado pueblo, donde fué detenido y puesto en libertad á las cuarenta y ocho horas en vista de su inocencia.

Conste y á cada cual lo que le corresponda.

Los periódicos de Barcelona dan cuenta ayer, del siguiente extraño suceso:

A las diez y media de la mañana ocurrió en el muelle de Barcelona un suceso extraordinario. Pasaban por dicho punto José Masolot Gisbert y su esposa Francisca Casas, naturales y vecinos de Caldas de Montbuy, cuando de improviso fué ésta arrojada al mar por el primero, que también cayó ó se arrojó, y una vez en el agua sacó un cuchillo con el cual causó dos heridas incisas en el muslo izquierdo á su esposa. Entre los atónitos espectadores de tan espantoso suceso hubo uno, llamado Ramón Vila, de veintinueve años, vecino de Hostafranchs, el cual, sin considerar el peligro á que se exponía, se arrojó á su vez al agua á disputar su presa al rencoroso marido, tratando de arrebatársela el arma, lo que al fin consiguió, no sin causarse algunas heridas en la mano izquierda.

No satisfecho aún y viendo el peligro de ahogarse que corrían el asesino y su víctima, logró extraerles del mar, en donde hubieran perecido á no mediar la heroica intervención del arrojado Vila, el cual recibió una ovación al salir del mar, del numeroso público que con avidez había seguido las peripecias de tan insólito suceso.

La pobre mujer salvada por tan milagrosa manera de una muerte horrible y su valiente salvador, fueron auxiliados en la casa de socorro del distrito de la Lonja, siendo el agresor conducido al Juzgado junto con la navaja, costándoles á los guardias grandes esfuerzos contener la indignación del público que quería tomarse la justicia por su mano.

Las inundaciones.

La prensa ha enviado á Almería 5.000 pesetas de lo recaudado ayer. Esta tarde ha continuado la recaudación por las calles: se han recogido 7.000 pesetas. Mañana continuará esta recaudación. También saldrán mañana á postular los estudiantes.

Los presidentes del Senado y el Congreso dirigen una circular á los senadores y diputados pidiéndoles que secunden la suscripción nacional. Créese que la cuota de los diputados será de 200 pesetas. La de los senadores será mayor.

Se ha reorganizado el servicio de trenes para Valencia y Andalucía, haciendo trasbordo de Ocaña á Tembleque. Se ha suprimido, por ahora, el tren mixto de Valencia.

Tardará aun bastante en quedar reparada la línea férrea de Alicante y Valencia. En algunos kilómetros no ha quedado ni rastro del trazado. Según el nuevo itinerario de los trenes de Valencia, la llegada á esa ciudad será á la misma hora que antes; la llegada á Madrid será á las diez y media de la mañana.

Según los datos que se reciben de Consuegra, ya comprobados, han quedado destruidas 48 calles de las 73 que tenía aquella población, y se han perdido 680 casas.

La sociedad Protectora de los Niños ofrece recoger 50 huérfanos.

Dícese que lo mas urgente que necesitan hoy los vecinos de Consuegra son ropas interiores. Alimentos hay de sobra.

Los trabajos para retirar los escombros durarán un mes. Los restos de los edificios se utilizan para cegar los charcos que infectan la atmósfera.

Cuatro brigadas de á cincuenta hombres cada una se ocupa en el derribo de los edificios ruinosos.

Se han comenzado los trabajos para formar un campamento provisional de 2.000 barracones, donde se instalarán los vecinos que han escapado de la catástrofe, interin se sana la población y se limpia de los escombros.

Niegan en Consuegra que se haya desarrollado el pillaje en aquella localidad, lo cual dicen que se ha exagerado mucho.

Adelanta la rectificación del registro civil, basado en el padrón municipal, que está bien formado.

Se ha recompuesto la carretera. Asimismo se apresura la construcción de barracones para guarecerse en la época de lluvias y frios.

Se ha observado que los vecinos de Consuegra no se separan de los escombros de sus casas, rebuscando objetos de su pertenencia.

Algunos buscan á sus parientes que aun no han encontrado.

Van llegando algunas remesas de ropas.

Urge también enviar simientes barbechadas.

Es probable que se reorganice el pósito.

En Consuegra se reprime el reparto de socorros para no fomentar la holgazanería.

Se ha dispuesto formar juntas en todas las provincias perjudicadas por los temporales.

Las formarán los senadores y diputados á Cortes y quienes lo hayan sido por las respectivas provincias.

De las suscripciones hechas para socorrer á las víctimas de la inundación de Murcia y terremotos de Granada, resultarán diez y ocho mil duros sobrantes.

Se ha pedido autorización para emplearlos ahora.

El Casino de Manila ha enviado 1.000 duros para Consuegra.

La suscripción nacional, según los datos que publica la «Gaceta», asciende á pesetas 199.375.

La suscripción que ha abierto «El Times» en Londres para las víctimas españolas, pasó el 19 de cuarenta mil pesetas.

El marqués de Mesa ha contribuido con 200 libras esterlinas.

Varios obreros que se dedicaban á la extracción de cadáveres, se declararon ayer huelga á causa del hedor insoportable que éstos despiden.

El delegado del gobierno civil, el secretario del ayuntamiento y otras personas continuaron la caritativa tarea, imitando tan noble proceder los huelguistas.

Un pobre entregó al ayuntamiento un saco con dinero que se encontró á orillas del río.

La reina Regente se ha encargado de la educación de cuatro huérfanos de padre y madre, y á este efecto ha dispuesto ingresen en un colegio.

Noticias de Biarritz hacen augurar que resultarán brillantísimos el baile y la «kermesse» que se organizan á beneficio de los inundados.

Las damas aristocráticas españolas rivalizan en los preparativos de estas fiestas.

El conde de Xiquena ha venido á cumplimentar á la reina y á comprar tabacos que venderá la condesa, su esposa, en la «kermesse».

La Cámara de Comercio española establecida en New-York, ha convocado para el día 24 á una reunión á todos los españoles residentes en aquella importante población, con objeto de abrir suscripciones para las víctimas de Consuegra.

Los corresponsales en Consuegra, comunican á los Diarios de Madrid las siguientes noticias:

El campamento.

En las primeras horas de la mañana hemos visto el campamento que se había colocado la noche anterior. Los militares trabajaron hasta las diez de la noche, instalando tiendas de campaña.

En vista de que continúa la cremación de caballerías muertas, el médico de sanidad militar dispuso, y así se ha hecho en la madrugada de hoy, que se trasladase el campamento á la parte de allá de la población.

Infinidad de familias que trataban de ampararse bajo las tiendas de campaña, en donde hay muchos heridos, tuvieron necesidad

de colocarse en carros que allí había, después de utilizar las varas.

La mayoría de los hombres están descalzos; las mujeres tienen por toda ropa un refajo que les llega á media pierna. Estos son los más favorecidos por la suerte. Se ven personas completamente desnudas; gente que siempre había llevando botas y aún alhajas, no tiene calzado, y si lleva algún vestido, es algún harapo manchado de lodo. La miseria es espantosa.

Padre é hija.

Bonifacio Perez Sanchez habitaba en la casa núm. 22 de la calle Nueva.

Le hicimos varias preguntas y nos dijo:

—Había yo recomendado á mi mujer y mi hermana que se fueran á una casa que habitaban en los Barrios unos parientes míos, cuando comenzó la tormenta, presentando caracteres formidables.

Marcháronse mi mujer y mi hermana, y yo me quedé en mi casa con una niña de pecho, hija mia, acostadas en una cuna y una muchacha de diez y ocho años, hija mia también.

Nos sorprendió el agua. Mi primera resolución fué ponerme de pié sobre la cama y después de asirme á las vigas del techo.

Entraba el agua á grandes cantidades en el tejado; el peligro aumentaba terriblemente y Perez encomendó á Dios sus hijas, ya que sus esfuerzos para salvarlas eran completamente inútiles.

Lo corriente arrastró la casa, llevándose por el ancho cauce al padre y á sus dos hijas.

El padre, flotando sobre el agua y sin saber nadar, llegó al final de la calle, rasgándose las carnes y parándose después en un montón de escombros.

La lucha con las aguas era desesperada y terrible.

Llevaba Perez largo rato en el montón, cuando pasó flotando junto á él otra persona que, con debilísimo quejido, demandaba auxilio. Desde el montículo en que se había colocado, apoyó la mano derecha en un árbol que se llevaba la corriente y cogió con la izquierda á la persona que pedía auxilio.

Sin saber quien era, recogió Perez el bulto que flotaba sobre las aguas y se lo llevó á sitio de salvación.

La persona recogida de las aguas, abrazóse fuertemente á su salvador, y abrazados permanecieron padre é hija en aquel montón de escombros, hasta las cuatro y media de la madrugada.

Ambos lloraban amargamente y rezaron por las personas queridas de sus familias, sin que la hija reconociese en su salvador á su padre.

Hasta que cesó la tormenta y la luna extendió sus rayos de plata sobre aquel sitio de desolación y de muerte, la hija no pudo reconocerle.

La alegría se pintó en el semblante de la jóven, al propio tiempo que el espectáculo de la catástrofe infundía en su ánimo el terror y el espanto.

Sentimientos regocijados del alma obligábanla á estrechar fuertemente á su padre; las tristezas de aquel lugar y aquella hora angustiosa, apartaba su vista de todo lo que le rodeaba.

Así que bajó la riada, atravesaron infinidad de peligros y llegaron padre é hija á la casa de la suegra de aquél.

Perez recibió varias heridas en todo su cuerpo; su hija tenía varias contusiones.

NOHERLESOOM.

La previsión del tiempo en la quincena que atravesamos, se va cumpliendo al pié de la letra. Arrancando del día quince y pasado el último domingo en cuyo día anuncia el cambio en la distribución de presiones atmosféricas cuyas señales son evidentes en esta comarca, llega á ayer, y dice:

El lunes 21 se alejarán de nuestras latitudes los centros de mínima presión.

Este alejamiento de las fuerzas actoras de los anteriores días, y la aparición en NO. de Europa, cerca de Escocia, de otra nueva invasión oceánica, contribuye á que en nuestra Península sea un día de transición, disminuyendo la fuerza de los vientos del 1.º y 2.º cuadrante, y empezarán á ser sustituidos por los del O., especialmente en las costas del NO. y del O.

El martes 22 estará situado el centro de la invasión oceánica, de que se ha hecho mención en el día anterior, al NO. de Inglaterra. Extenderá su acción en este día á nuestra Península, sintiéndose principalmente en las regiones del NO., donde ocasionará lluvias, con vientos de entre NO. SO.

Del 24 al 25 aparecerá en el golfo de Gascuña una depresión. Su acción en nuestra Península será irregular, y la ejercerá principalmente á lo largo de las cordilleras cántabro-astórica y pirenaica, transmitiéndola luego por el Mediterráneo hasta la Argelia y Tunes.

Las isobaras del mapa 5.º representa el radio de acción de este mínimo que, teniendo su base en el golfo de Vizcaya, se extenderán también al Mediterráneo, afectando principalmente á las regiones del Norte y Nordeste de la Península, donde producirá lluvias, con vientos de entre NO. y NE.

El cambio atmosférico más importante por su intensidad en esta quincena, será el que, procedente del Atlántico, abordará á Europa el domingo 27. El núcleo central, que pasará por Irlanda dicho día 27, seguirá la dirección NO.-SE. en su paso por el Continente.

Los efectos de este trastorno atmosférico no serán en nuestra Península, tan completos cual corresponderá en otras regiones europeas, á la importancia é intensidad de esta tempestad.

Las isobaras del mapa 6.º expresan con bastante exactitud la forma en que se desarrollará en nuestra Península la gradiente barométrica, desde las regiones del NO. y N., donde estará situado el máximo.

Conforme á esta disposición de las presiones, se verificará también la distribución de la lluvia, ocupando el máximo la región septentrional, siguiendo en intensidad la central y disminuyendo sensiblemente hasta los extremos de las comarcas del Sur y del SE. En unión de las lluvias habrá vientos muy duros, de entre NO. y SO., y fuerte temporal en el Cantábrico y en las costas del NO. y del Oeste.

Una notable modificación sufrirán las presiones el lunes 28, en que el núcleo tempestuoso se encontrará en la Europa. Los efectos de esta modificación de las presiones en nuestra Península serán muy sensibles. Por ellas se desprende, que la mayor intensidad de las lluvias en este día, se sentirá principalmente en las regiones del Nordeste, alcanzando también á las islas Baleares. Habrá fuerte temporal en el Mediterráneo, con vientos del NO.; pero en las demás regiones de España reinarán los vientos de entre NO. y NE., que producirán una baja importante en la temperatura.

Los días 29 y 30 serán de los más tranquilos y apacibles de esta quincena, que por los cambios atmosféricos que hemos descrito será bastante movida. En conjunto, puede calificarse de lluviosa, por más que, según ya hemos consignado, en vista de las condiciones en que se efectuarán las alteraciones atmosféricas, no serán todo lo generales y abundantes que sería de desear para remediar, por completo, los efectos de una dilatada sequía en varias regiones de nuestra Península.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA de conformidad con el Registro Civil.

Día 20.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 1. Muertos.—Dolores Bosch, 3 meses.—Angela Dardé, 2 años.—Clara Gonzalez, 70 años.—Victoriano Mareñá, 3 años.

MATAS.

SANTOS DE HOY
S. Mauricio

CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de las Siervas de San José.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

EMULSION SCOTT
DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO Con Hipofosfitos de cal y de Sosa.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESPIRADOS, TOSES CRONICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo. Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias

Grande y magnífico edificio para alquilar, situado en la calle del Portal-Nou, núm. 7, donde estaba instalada la Academia Gerundense.

Dirigirse Clavería, 8. 11-15

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 333, Oxford-Street, Londres. 24-26

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijos de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnias, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPÓSITOS: Barcelona: Borrel her^o, Camp herr^o, Ramon Guyas, Uriach y Alomar.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO

DE LA REINA MARGARITA DE BOGOÑA,

FOR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el éxito más grande que ha tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las

bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de Paris de 1889 se ha construido EXPROFESO LA TORRE DE NESLE, idéntica á la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden á tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.
Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.
PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon

Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de Paris, Londres y Nueva-York para curar rápidamente: Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias.

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y C^o, de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. 4 pesetas.
Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5 »
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»

En Preparación: Historia de la música, El mueble y La tapicería.

Academia preparatoria para carreras especiales,

ORGANIZADA

por una sociedad de Ingenieros de Caminos, Montes Militares y de la Armada.

DIRECCION: Rambla de Estudios, 6. DE 2 A 5.

BARCELONA.

Se admiten internos. Estas plazas deben solicitarse antes del 28.

El curso comenzará el 1.º de Octubre.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.



Las Píldoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipacion, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del

ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar á la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otras drogas deletéreas. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se venden en las principales farmacias y droguerías.

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR J. MUCIUS SCÆVOLÆ. Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1862 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venden al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle del Coiro 4-3.º-Madrid, entendiéndose pago adelantado.

Movimiento de los trenes en la Estación de Gerona desde 10 de Julio de 1890.

HORAS DEL MERIDIANO DE MADRID.

Dirección á Barcelona					TRENES DE VIAJEROS.					Dirección á Francia.				
—MAÑANA—					OBSERVACIONES.					—MAÑANA—				
Número de trenes	Llegada H. M.	Parada M.	Salida H. M.	Clase de coches	Los trenes núms. 303 y 305, continúan desde Empalme su itinerario por la línea del litoral, admitiendo viajeros hasta Caleña.					Número de trenes	Llegada H. M.	Parada M.	Salida H. M.	Clase de coches
21 bis	»	»	3 35	2ª y 3ª	Para el tren n.º 23 bis, se despachan solamente billetes sin equipaje para Empalme, Granollers y Barcelona, y el 26 bis para Flassa, Figueras, Portbou, Cerbère y demás extranjerías.					202 bis	»	»	5 20	2ª y 3ª
23 bis	5 58	3	6 03	1ª						22	8 24	6	8 30	1ª y 2ª
23	6 51	5	6 56	1ª y 3ª						—TARDE—				
303	10 31	25	10 56	3ª						302	12 52	38	1 30	2ª y 3ª
—TARDE—					—NOCHE—					—NOCHE—				
305	1 30	38	2 08	2ª y 3ª	26	5 05	6	5 11	1ª y 3ª					
25	3 31	8	3 39	1ª y 2ª	26 bis.	8 26	3	8 29	1ª					
—NOCHE—					221	10 45	20	1 05	2ª y 3ª	28 bis.	8 37	—	—	—

El tren núm. 23 bis, se expide los martes, viernes y domingos y el 26 bis lunes, jueves y sábados.

LA LUCHA

DIARIO DE GERONA

Veintin años de existencia.

Se publica todos los dias menos los siguientes á festivos.

Es el periódico de más lectura en su clase.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona, trimestre. 4'50 pesetas.
Idem fuera de la capital 5'00 »
Ultramar, id. en oro. 18'00 »
Idem por un año, en oro. 30'00 »
Extranjero, trimestre. 7'50 »

Redaccion y Administracion, calle del Progreso núm.º 4, piso 3.º, puerta 1.º